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Résumé 
Les zones humides (ZH) alluviales constituent des secteurs à forte valeur écologique et patrimoniale. Pour comprendre et prédire l’évolution à long terme de ces zones en particulier face aux changements globaux, il apparaît primordial de traduire les perturbations hydrologiques attendues en termes de perturbations biologiques, afin d'estimer les conséquences potentielles de ces changements pour la biodiversité et le fonctionnement global de ces écosystèmes. Cette thèse s’articule donc autour de deux objectifs: proposer un modèle conceptuel de fonctionnement écologique des ZH soumises à des assèchements saisonniers et estimer la vulnérabilité écologique de communautés faunistiques vivant dans ces ZH, en considérant conjointement les peuplements benthiques et interstitiels (principalement Crustacés).	
Nos résultats démontrent que la morphologie des ZH (eau relativement courante, eau stagnante, résurgence phréatique) et leur mode d’assèchement (formation de mouilles isolées ou assec complet) sont essentiels dans la structuration des communautés microbiennes et d’invertébrés et dans la réponse saisonnière de la biodiversité et des processus écologiques. L’intensification probable des étiages et des assèchements augmentera l’hétérogénéité spatiale et temporelle des habitats et leur richesse spécifique mais réduira la biodiversité globale des plaines alluviales (disparition des espèces rares). Ces étiages plus sévères modifieront les processus écologiques, diminuant le recyclage de la matière organique et la qualité des eaux superficielles. Les recherches futures devraient s’orientées vers des stratégies et des moyens efficaces pour garantir la durabilité écologique des ZH.

[bookmark: _Toc334990096]
Abstract 
Alluvial wetlands offer many ecological goods and services. To evaluate the long term impact of global changes, it appeared essential to translate the hydrological changes in term of biological perturbation, in order to estimate the consequences on biodiversity and ecosystem functioning. This PhD thesis focus on two points: to propose a conceptual model of the ecological functioning of wetlands subject to seasonal drying and to estimate the ecological vulnerability of aquatic invertebrate communities of wetlands facing the increasing drought risk, by considering both the benthic and interstitial assemblages (with a particular interest on Crustacean).
	Our main results demonstrate that wetland morphology (running water, groundwater upwelling, stagnant water) and their drying modality (formation of isolated pools or complete drying) influence both the microbial and invertebrate community structures and control the seasonal responses of biodiversity and ecological processes. The potential increase in the low flow period and drying intensity may increase the spatial and temporal heterogeneity of habitats and their specific richness but may decrease the global biodiversity of floodplain (rarefaction of sensible species). Severe low flow periods may also disturb their ecological functioning, reducing the organic matter recycling and the surface water quality. Future studies should develop efficient strategies to support the ecological durability of wetlands.     
